

## COMMUNIQUE DE PRESSE

# Le projet BeyondSnow innove en proposant une carte de vulnérabilité pour évaluer la résilience climatique des communautés alpines

*BeyondSnow, un projet européen Interreg Espace Alpin, impliquant la France et 13 partenaires de l'Arc alpin, s'apprête à publier une carte de vulnérabilité. Cette carte aidera les communautés alpines à évaluer leur vulnérabilité au changement climatique. La carte interactive sera testée dans 10 zones pilotes avant d'être mise gratuitement à la disposition de toutes les communautés alpines.*

Paris, le 22 mars 2024 - La réduction drastique de la durée de l'enneigement observée au cours du siècle dernier représente un défi majeur, en particulier pour les communautés alpines qui dépendent du tourisme de neige. En réponse, BeyondSnow, un projet Interreg Espace alpin, a initié **le développement d'une carte de vulnérabilité complète visant à évaluer et à traiter la vulnérabilité des communautés alpines aux impacts du changement climatique**, en particulier en ce qui concerne la diminution de l'enneigement et ses nombreux effets sur les activités hivernales.

La carte de vulnérabilité, un des principaux livrables du projet, est le fruit de la collaboration des partenaires du projet visant à fournir aux communautés alpines des informations directement exploitables. **S'appuyant sur des méthodologies d'analyse de données, la carte intègre des facteurs tels que l'exposition à la variabilité climatique, la sensibilité des systèmes locaux et la capacité d'adaptation du territoire, offrant ainsi un cadre d'évaluation complet.** La carte sera disponible en ligne et intégrera des indicateurs climatiques, économiques et sociaux.

<https://youtu.be/DjhKF10Uosl>

*"Le projet BeyondSnow adresse le **besoin urgent de solutions adaptées pour répondre aux vulnérabilités des communautés alpines face au changement climatique**", indique Andrea Omizzolo d'Eurac Research, partenaire principal du projet. "Notre carte des vulnérabilités est un outil essentiel pour **permettre aux communautés d'avoir une compréhension nuancée de leur capacité de résilience face au changement climatique**, afin de prendre les décisions appropriées et de développer des stratégies d'adaptation ciblées."*

La mise à disposition prochaine en libre accès de la carte de vulnérabilité pour les communautés alpines illustre de façon concrète l'engagement de BeyondSnow en faveur de la transparence et de l'accessibilité aux informations. Cette initiative reflète l'objectif global du projet d'encourager le plus largement possible les efforts de résilience face au changement climatique et de faciliter l'échange de connaissances au-delà des frontières.

Selon Andrea Omizzolo, "la diffusion de la carte des vulnérabilités représente une étape importante de notre voyage collectif, contribuant à imaginer de nouveaux modèles de communautés alpines résilientes face au changement climatique. En fournissant aux parties prenantes des informations immédiatement exploitables et en encourageant la collaboration, BeyondSnow s'efforce de dessiner un avenir durable pour les destinations de tourisme de neige dans les Alpes".

Pour plus d'informations sur le projet BeyondSnow, veuillez consulter le site et les réseaux sociaux officiels :

[BeyondSnow Official Website](#)

[Facebook](#)

[Instagram](#)

Contact: Benoît Nenert, chef de projet Montagne à la Fabrique des transitions, benoit.nenert@fabriquedestransitions.net.

BeyondSnow est un projet Interreg - Espace alpin cofinancé par l'Union européenne. Il vise à réduire la dépendance à la neige des destinations touristiques de l'Espace alpin, à renforcer leur résilience face au changement climatique et à assurer leur habitabilité et leur attractivité.



---

BeyondSnow